
 

Entrevista Monseñor Juan Ignacio González Errázuriz: 

“Tenemos que ser capaces 
como Iglesia diocesana de 
entregar libros de religión 
accesibles  a todos nuestros 
jóvenes sin distinción alguna” 

 
Al  conmemorar  un  nuevo  aniversario  de  la  diócesis, 
conversamos  con  Monseñor  Juan  Ignacio  González 
sobre su trabajo pastoral en estos años como obispo de 
la Diócesis de San Bernardo.  
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¿Cómo recibió la noticia de su 
nombramiento como Obispo de 
la Diócesis de San Bernardo?  
 La recibí un día 4 de 
octubre a las 10:30 de la mañana 
en la residencia universitaria 
Alborada, donde yo vivía en 
Santiago. Contesto yo el teléfono y 
al otro lado estaba el Nuncio 
directamente, y me dijo si podía ir 
a verlo un momentito, yo esta muy 
cerca de la nunciatura, y fui a las 
10 – 15 minutos donde el. Ahí 
empezó a preguntarme bastantes 
cosas. Saca un papel que decía que 
el Santo Padre había  aceptado la 
renuncia de Monseñor Orozimbo 
fuenzalida, Obispo de San 
Bernardo y ha nombrado como 
obispo diocesano a Monseñor Juan 
Ignacio González, lo leyó y nos 
quedamos los dos en silencio. Me 
preguntó si aceptaba y cuál era mi 
pensamiento, yo le dije que sentía que no tenia condiciones para una cosa de esta 
naturaleza, pero que si el Papa lo disponía así, yo aceptaba, pero antes de dar ese 
paso tenia que consultarlo con mi confesor y director espiritual, entonces él me dijo, 
que ya habiéndolo decidido el Papa no era tan necesario preguntar. Entonces yo le 
dije, bueno, pero podemos preguntarle al Señor que está en la Eucaristía en la capilla 
de al lado suyo,  Ah si eso se puede hacer me dijo. Fuimos juntos a rezar a la capilla y 
después de un rato salimos y le dije sí Monseñor, acepto.  
 
¿Cuáles fueron sus prioridades pastorales al asumir como nuevo Obispo? 
 Las vocaciones sacerdotales, la educación religiosa de la juventud, la familia, 
la catequesis. Y en esa línea hemos venido trabajando todo este tiempo. Vamos a 
cumplir 20 años de nuestra diócesis y las prioridades pastorales están claras y por 
escrito y todos nuestros sacerdotes y agentes pastorales las conocen. Vocaciones 
religiosas a la vida religiosa y el cuidado del seminario, al cual yo dedicó mucho 
tiempo y tengo mucha cercanía con los seminaristas, desde salir de vacaciones con 
ellos, hasta estar 2 a 3 veces a la semana con ellos. Estamos empeñados en mejorar 
las instalaciones del seminario y una constante preocupación por la formación. Lo 
mismo para la vida religiosa, estamos trabajando para que haya vocaciones religiosa y 
sobre toda femenina. La otra gran prioridad es la educación religiosa. El otro tema es 
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la familia, que es la iglesia domestica, la cual está recibiendo los embates más graves 
en nuestro Chile actual, y en el mundo occidental. Todos sabemos que destruida la 
familia se destruye también todas las posibilidades de un orden social cristiano, 
incluso podríamos decir más, la destrucción de la mujer a traído la destrucción de la 
familia, y todo éste erotismo, pornografía que vemos suelta por todo lados, en los 
canales de televisión, va produciendo una destrucción en la capacidad de los jóvenes 
de formar una familia para toda la vida y ahí se viene después una serie de 
consecuencia, entre otras que hay muy pocas vocaciones religiosas.   
 

¿Cómo ha sido la tarea 
pastoral en la zona de La 
Pintana- El Bosque? 
 Con la gracia a Dios 
tenemos una diócesis que creó 
nuestro obispo fundador, y que 
dejó funcionando muy bien, 
sin ninguna dificultad en 
ningún orden ni respecto del 
personal que trabaja, 
sacerdotes, religiosas o 
administración económica,  por 
lo que a mí me ha 
correspondido seguir adelante 
una misión que él tenía clara y 
que yo tengo muy clara. Ahora, 
hay tres zonas en la diócesis 
muy distintas: una es la zona de 
La Pintana - El Bosque, donde 
vive la inmensa cantidad de la 
población, cerca de 300 mil  
personas, que está caracterizada 
por ser villas de 

autoconstrucción, que vienen de antiguas tomas de los años setenta caracterizada por 
una marginalidad económica, social y por falta de medios de servicio y eso ha creado 
todo un entorno y una realidad de mucha dificultad, sobre todo en la droga y en 
ámbito delictual, como vemos desgraciadamente en la televisión. Hay mucha 
presencia de la Iglesia ahí. La Pintana y  El Bosque tiene un vicario a la cabeza todas 
la parroquias tienen un párroco, hay mucho personal apostólico trabajando. La idea 
nuestra es que con las ordenaciones que vienen más adelante, que por lo menos en 
todas esas parroquias que son trece, haya por lo menos dos sacerdotes en cada una de 
ellas, cumpliendo así una labor que nos dejó el Papa Juan Pablo II hace 20 años atrás 
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“los pobres no pueden esperar”. No pueden esperar comer, en el cuerpo y la 
comida del alma. 
 
Uno de los temas importantes en su gobierno es la educación, ¿cómo se gestó el 
proyecto San Agustín y el de Ediciones Obispado de San Bernardo? 
 Se gestó porque en Chile todos los jóvenes que están en la educación 
municipal, en la educación subvencionada y todos los que están en la educación 
particular tienen textos de todas sus materias para estudiar, el Ministerio hace 
millones de libros y los entrega en los colegios, pero el único libro que no existe para 
todos es el libro de religión, que es el libro más importante,  porque dar a conocer a 
Dios hace que esos jóvenes puedan el día de mañana comprender la realidad en que 
viven. Tenemos que ser 
capaces como Iglesia diocesana 
de entregar libros de religión 
accesibles a todo nuestros 
jóvenes sin distinción alguna y 
partimos hace dos años y hoy 
día con la gracia de Dios  
podemos decir que hay más de 
30.000 niños de la diócesis 
que tiene libro de religión, en 
comunas como Buin todos los 
niños tiene  libros de religión. 
La idea básica es que no se nos 
quede ningún niño sin llegar a 
la edad de la adolescencia sin haber conocido al Señor y sin conocer las oraciones 
más elementales y sin aprender a rezar. Al lado de esto nació la edición Obispado de 
San Bernardo cuyo objetivo es editar cosas del magisterio y de la iglesia, accesibles 
para todas las personas. Hemos empezado esta colección de espiritualidad con un 
pequeño Vademécum para los sacerdotes, escrito por el Cardenal Medina. Además, 
hemos publicado los dos grandes documentos del Papa Benedicto XVI, la 
Exhortación Apostólica y la Encíclica Deus Caritas Est; hemos publicado el 
Compendio del Catecismo en 50 mil ejemplares, cuatro libro de catequesis de 
primer y segundo año, libros de confirmación. 
 
En el campo cultural y espiritual de la” “ideología laicista”, pensada y 
practicada como si Dios no existiera, ¿Cómo ha de prepararse un católico para 
vivir una vida de fe en este mundo? 
 Primero con mucho optimismo y fe, en que Dios puede más, Él hace las 
cosas de manera que no las entendemos, hay que tener claro que el Papa lo acaba de 
repetir,  hay que tener una coherencia verdadera entre lo que pensamos y lo que 
hacemos, en Chile se ve demasiada incoherencia, cuando se ve la ley de divorcio que 
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fue promulgada y votada  por católicos, estas leyes que atentan contra la educación 
en cosas esenciales, están impulsadas por católicos. Hay que prepararse a través de un 
conocimiento muy claro que nos enseña la Iglesia, pero sobre todo a través de la 
coherencia interior, de la propia vocación de cada uno, para vivirla cara a Dios, lo 
que hace falta hoy día son líderes que con coraje y con heroísmo dice el Papa den 
testimonio de su fe, aun cuando con eso puedan perder el prestigio humano, incluso 
le puede costar la incomprensión y la persecución.   
 
Usted se ha caracterizado por darle importancia a los medios de comunicación 
como un agente evangelizador, ¿pueden ayudar los medios evangelizar? 
 El Papa nos ha dicho en Aparecida, que hoy hay que usar todos los medios de 

comunicación, por eso en nuestra 
diócesis estamos en esta batalla, de 
tener una estupenda página Web, 
de la cual estamos muy orgullosos, 
donde hay constantemente noticias 
de la Iglesia en el mundo, hay 
videos y documentos del Santo 
Padre. Esta también nuestra revista 
con sus 20.000 ejemplares, que 
llega a los rincones más apartados 
de la diócesis. Es una revista 

formativa e informativa con adhesión al magisterio del Papa. Está un proyecto en el 
cual estamos trabajando mucho, que es tener un pequeño canal de televisión propia, 
que sirva para anunciar la Palabra del Señor, que la gente no sienta desamparo frente 
a tantas dificultades. 
 
Para terminar ¿Qué proyectos se vislumbran en la diócesis? 
 Tenemos a muchas cosas interesantes en la cabeza, queremos hacer un gran 
homenaje a la Santísima Virgen, establecer en el cerro Chena un santuario, con 
todas las comodidades, para que la gente pueda rezar. En la Zona del Maipo 
queremos restaurar el Santuario a la Purísima, el canal de televisión, y después hay 
un proyecto que en nuestro seminario diocesano hayan 50 seminaristas, que sirvan 
para nuestra diócesis y en ella, 
 
 
 

 
Por Carolina Echeverría 

Fotos: Tito Alarcón 
Agosto 2007 al conmemorar los 20 años 

De la Diócesis de San Bernardo 


